

# Les clowns démarrent la Caravane des arts

Essaouira -  
Intissar Nechnach

Musiciens, comédiens, clowns et magiciens font le tour des rues de la Cité des Alizés. C'est une caravane composée de chameaux et de chameliers. Les animateurs sont déguisés en personnages de théâtre, peintres, poètes et jongleurs... Ils dansent, rigolent et font rigoler. Ils se mêlent au public et le font participer et danser sur les rythmes des musiciens hmadcha, gnawa... Les percussions résonnent, les enfants suivent le rythme, le sourire sur le visage. C'est la Caravane des Arts qui démarre à Essaouira.

Cette première édition a été inaugurée à partir de la porte de Dar Souiri avec les Clowns de la "Troupe Caravane" (France). Humour et Communication au service des populations défavorisées, cette troupe de comédiens dispose d'une cinquantaine de scénarios, afin de sensibiliser et de mobiliser les populations face à différents problèmes de société délicats à aborder.

De manière très humoristique, les clowns arrêtent les passants, ils chantent, leur racontent des histoires, tout le monde rigole... La Caravane fait le tour de la ville et s'arrête sur une grande place pour laisser les enfants d'Essaouira chanter et danser sur les tons des percussions.

Quelques heures après, les premières activités de la Caravane des arts ont commencé avec la pièce de théâtre "Mur de la ville", une histoire créée par l'écrivain Mobarak Rajji et réalisée par Hicham Zazou. La pièce était présentée à Dar Souiri devant un public très nombreux. Plusieurs membres du monde associatif étaient présents puisque la pièce a été jouée par les enfants de l'association Bayti Essaouira.

"Il s'agit avant tout d'un projet pédagogique pour la réhabilitation psychologique de ces enfants. Les en-



Les animateurs sont déguisés en personnages de théâtre, peintres, poètes et jongleurs... Ils dansent, rigolent et font rigoler.

fants de la rue ont beaucoup de choses à dire. On les aide à faire voir le côté positif de la rue aux gens et on renforce leur compétence. Nous avons travaillé avec eux pour cette pièce pendant des mois. Nous avons voulu qu'ils arrivent à présenter une pièce théâtrale, bien écrite, mais aussi bien interprétée", nous confie après le spectacle, Hassan El Kadiri, responsable de l'association Bayti Essaouira.

Juste après la pièce théâtrale qui a été chaleureusement applaudie, la présence s'est dirigée vers "R'hiba" (Marcher aux grains), pour

une soirée de percussions avec Ahmed Taich et ses amis. La scène était colorée grâce à la présence de la danseuse chorégraphe Benedict Angot. Les habitants de villes, les enfants des associations et les touristes se mêlent, on applaudit, on danse, sur les sons des tambours...

Sous le signe "L'art au service de l'environnement", la Caravane des Arts se veut un espace d'échanges et de rencontres culturelles et de sensibilisation, une manifestation complètement gratuite et accessible à tout le public souiri ainsi qu'aux

visiteurs de la ville d'Essaouira. La programmation inclut des spectacles de théâtre populaire, musique, danse, un carnaval, des expositions et des performances d'art plastique, des conférences et des ateliers pédagogiques, création des espaces verts, projet d'un jardin potager ainsi que l'aménagement d'un jardin de jeux pour Dar Taleb (l'Orphelinat d'Essaouira). Ces activités sont animées par plusieurs professionnels des arts venus de France et du Maroc.

De plus, la kermesse, les spectacles de danse, le théâtre et de marionnettes,

les jongleurs, les concerts de musique acoustique, et les veillées de contes seront des présentations qui auront lieu dans la rue avec un minimum de matériel technique, au profit des enfants, des jeunes et d'amateurs de tout âge.

La Caravane des Arts, un événement qui fait partie d'une action à moyen et long terme, est un travail de fond mené durant toute l'année par l'association Akal. Pour aider les jeunes talents et les promouvoir, et pour participer au développement culturel et à la sensibilisation à l'environnement.